



Personal privater Transportunternehmen
Personnel des entreprises de transport privées
Personale delle aziende private di trasporto

25 ans charte contre la violence dans les transports publics

La commission centrale tient à vous informer sur un des points prépondérants pour 2025, desquels la VPT va s'occuper.

C'est un thème important que la VPT suit depuis plus de 25 ans. Encore aujourd'hui trop de violence sont faites envers le personnel dans les transports publics ! C'est pourquoi 2025 sera une année focus sur les agressions ! Étant donné que cela fera 25 ans que la charte sur la violence a été signée à Fribourg avec diverses ETC.

Ci-dessous les étapes que la VPT avec le SEV vont entamer

Lancement de la campagne, elle sera coordonnée par le SEV.

- **Historique de la charte** : Raconter l'histoire des militants et de leur engagement.
- **Interviews de victimes d'agression** : Mettre en avant des témoignages de personnes agressées, avec des dépôts de plainte ayant abouti à des condamnations.

Objectifs de la campagne

- Sensibiliser les entreprises et les cantons (police) à la question de la violence.
- Sensibiliser nos collègues à leur droit et qu'une procédure existe !

Actions proposées

- Créer une journée contre la violence avec des actions symboliques dans les lieux de travail.
- Distribution de flyers et affiches dans les gares et stations de transport public.
- Porter de badges « stop violence » par les militants.

Actions internes

- Collecter les données sur les agressions dans les entreprises.
- Réactiver ou créer les commissions violence au sein des entreprises.
- Réactiver les cartes violences pour avoir la main mise sur la statistique sur les agressions.
- Renforcer la collaboration entre les sections Sous-Fédération pour lutter contre la violence.

Congrès SEV

La VPT va œuvrer afin que cela soit un point saillant.

- **Réactivation de la charte** : Cibler les entreprises affiliées au SEV qui n'ont pas encore signé la charte.
- **Action symbolique** : Installation d'une banderole « stop aux agressions » sur un pont près du Kursaal, filmée par un drone avec la présence des délégués.

Journée de la charte (25 novembre - 25 ans de la charte)

- **Lieu** : Centre de congrès UNIA, Berne, Egghölzli
- **Nom de l'événement** : l'idée serait : « 25 ans de Résistance : Ensemble contre la Violence dans les Transports Publics ».

Bien entendu tout cela discuté avec le SEV, afin d'avoir un maximum d'impact médiatique.

Nous devons toutes et tous être concernés par cette thématique que malheureusement est notre quotidien.